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109 學年度第二學期第 1 次『全校學生與校長有約座談會』會議紀錄 
開會時間：110 年 4 月 13 日（星期二）12：10 

開會地點：濟世大樓 3 樓 CS-302 教室 

會議主席：鐘育志校長 

出席人員：楊俊毓副校長、許博翔副校長、賴秋蓮教務長(蔡宜蓉主任代)、周汎澔學務長、許智

能總務長、鄭添祿研發長、張芳榮產學長(蔡旻恭主任代)、王國禎圖資長、陳桂敏國

際長、戴嘉言主任秘書、田英俊院長、鄭景暉院長、黃耀斌院長、李碧娥院長、黃

友利院長(柯良胤副教授代)、張學偉院長、呂佩穎院長(謝文中老師代)、許芳益主任、

通識教育中心凌儀玲主任、體育教學中心莊宜達主任、陳信福組長、蔡麗桐組長、

陳朝政副學務長、張松山主任、黃博瑞組長、學生會代表、宿自會代表、僑生代表、

陸生代表、外籍生代表及 105 位參與同學 

記錄人員：王繼國先生 

壹、 主席報告：略 

貳、 會前建議事項處理情形討論：(如附件)  

※案號 1—辦理數位自學課程，可列入學分計算問題 

教務處補充說明： 

學校目前的機制是任何課程要列入畢業學分，都必須要經過三級三審通過，個學院、系經

過這樣的機制申請，學校都可列入畢業學分；所以，各學系如果對於國內外有合適的課程

也符合條件的話，非常歡迎提出來。 

通識中心補充說明： 

通識教育中心近年來每學期向國立陽明交通大學付費選用 3至 5門磨課師課程，提供給高

年級且衝堂/實習學生選修。但考量原先選用目的，係希望提供選修實體課有困難學生另一

種突破時空限制的選課管道，故新生或轉學生於入學辦理抵免作業時，不能主張以原修習

課程抵免通識曾開設之磨課師課程，而係應以實體課程抵免實體課程。 

※案號 2—自修室消毒時間調整問題 

總務長補充說明： 

消毒的時間自上個月就開始實施了請大家注意消毒公告說明，現在均改在晚上消毒，約在

晚上 6點，而自修室排在晚上接近 12 點的時候。 

  ※案號 3—新建學生宿舍何時動工問題 

總務長補充說明： 

新建宿舍問題大家都非常關心，已啟動相關追加預算的程序；根據去年到今年的物價指數

說明所有的營建物價指數漲了 20~30%， 漲最多的不是營建而是機電工程，加上中小學班班

有冷氣的政策下，致使機電工程漲幅最大，如果有好消息會再向同學說明。 

校長補充說明：  

過去學校曾經有 4次公告招標但是有 3次流標，曾有一個廠商投標的價錢高出我們的底價 

，所以沒有得標；這幾年原物料漲價、缺工，原有的預算已經無法發包，現正積極向董事
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會爭取追加預算，希望我們可以趕快順利重新招標。 

  ※案號 4—學生證很容易模糊、褪色問題 

圖資長補充說明： 

我們已向一卡通公司反映，因為我們學生證的卡片是一卡通公司提供的，我們會朝加一層

護膜的方式努力改進。 

  ※案號 5—自修室優先登記及擁有固定的座位的權利問題 

    圖資長補充說明： 

自修室的座位有限，目前無法提供專屬座位，同學提到許多頂尖大學頂尖科系都有專屬自

習空間提供同學使用，就我所知交大沒有，提出建議的同學可否提供相關資訊，以做為參

考。 

  ※案號 6—建議廢止 TBL 課程問題 

醫學系補充說明： 

 TBL 他是一個新式自主學習的方法，自主學習當然要比直接在教室聽老師被動地聽講還要 

 付出更多心力，但所有教育相關的研究都表示其成效與持續性及高層次思考的訓練都會比 

 被動聽講還要好。去年 9月課程委員會即邀請學生代表溝通，同學有表達類似的意見，當 

 時也做了一些調整，也許提問同學並不是代表所以不知道；上週一次的課程委員會，有同 

 學代表表示調整過後的方式是可以接受的。另同學提到說這是高醫首創其實這並不是，慈 

 濟和陽明都有 TBL，而慈濟更是全國最早做的，國外更早。我們經過調整過後儘可能地減輕 

 同學的壓力，學系也會繼續執行下去。 

  ※案號 7—操場跑道能否改成 PU 跑道問題 

醫學院田院長建議： 

我常到球場打球及到操場跑步，跑完後鞋子很髒，高爾夫球場有一個強力吹氣設備，可以

把腳上沙子吹乾淨，建議總務處可不可以考慮提供這個裝置。 

總務長回覆： 

 謝謝田院長的建議，這個可能要找一個適當的地點，因為我們操場這麼大，我到底要設在 

 醫研大樓或是靠近勵學大樓，需要再討論一下，如果有結果再向各位報告。   

參、 現場提問與師長回覆： 

  ※現場同學提問 1：國研大樓 B2 國際會議廳收不到訊號 

不管是網路還是電話都收不到，如果辦比較大型的講座，像上個月醫學系辦加袍典禮很多

家長來都連絡不到，若有麼重要事情就不能夠及時處理，建議改善？ 

    總務長回覆： 

我個人在 IRB2 未有收不到訊號的問題，訊號設備是委由中華電信負責處理，我們會請中華

電信來測試協助改善。 

          ※現場同學提問 2—是否能將每學期至少修習 16 學分的規定放寬？ 

以醫學系來說，大二上必修只有 12 學分；大二下必修只有 10 學分。有些醫學系同學大一

就已經把通識選修、醫學人文的課修完了，到大二時不需要再修必修課以外的課，仍需要

選修一些課以符合 16 學分的規定。畢竟醫學系大二的課已經開始變繁重，有些人盡可能在
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大一修完通識選修課程，就是為了大二不用再修其他課程，希望 16 學分的課能放寬。 

教務處回覆： 

1~3 年級最低 16 學分最高 25 學分，學校有最高 25 學分的限制，因為醫學系 3年級主要是

BLOCK 的課程，同學幾乎無法再選其他外系的選修或通識，所以才會希望同學把通識以及其

他跨域選修都可以在可以在 1、2年級修完，到 3年級時就可以正常上 block 的課程，至於

學分數是不是還有在降低的空間，註冊課務組會再開會討論。 

醫學院田院長回覆： 

同學的問題是希望上限可以更高還是下限再低？以前我們都說先學做人再學做醫生，但是

現在醫學教育的理念已經改變了，學做人這事是要一直持續的；所以，我們也開始將一些

專業課程提前到 1、2年級修習，現在 2年級就有大體解剖課程了，以後只會有更多的專業

課程挪到大二來修，尤其下學期的生化、大體解剖、大體實驗，二年級的同學不會覺得已

經沒有課可以修了。 

  ※現場同學提問 3—機車戶外停車場常會發現塞宣傳單在車裡 

    總務長回覆： 

    立即會要求校警隊加強查察，禁止校外人員進來發傳單，如果同學有發現也請通知校警人  

    員立刻處理。 

  ※校長請體育教學中心報告運動設施的改善規劃 

    莊主任回覆： 

    運動設施的改善規劃，目前在新館宿舍規劃舞蹈教室、桌球室還有健身房，將來新宿舍建 

    好後，會將目前濟世大樓地下 2樓舞蹈教室、勵學大樓的桌球室及濟世大樓地下 1樓健身 

    房移過去。另人工跑道和天然跑道各有優缺點，學校討論後目前沒有這個規畫。 

  ※校長請學生會報告目前學生活動概況 

    學生會代表回覆： 

    學生會在 5月份舉辦 TEDxKMU，地點在國研地下 2樓，現在已經開放售票，有興趣的師 

    長、同學可以至學生會粉專或是 TEDxKMU粉專有詳細資訊。 

  ※產學營運處、學務處活動概況 

    產學處說明： 

    今年第 10 屆校園創意競賽開始報名，沒有題目也可以報名，真正要繳交相關文件時間是 10 

    月份；過去幾年在校外比賽成績非常優異，去年就獲得科技部的獎金，希望大家能踴躍參 

    加。 

    學務長說明： 

    學生會最近將舉辦第一屆校園歌唱比賽，5月會有複賽，除了歌唱比賽外也舉辦歌曲創作比 

    賽，敬請期待並踴躍參加。 

    5 月的 5月季是原住民非常重要的日子，本校原住民資源中心的同學從年初就開始準備舞 

    蹈，屆時請大家共襄盛舉。 

    5 月 22 日辦理學生家長座談會，因應疫情會採取相關防疫措施，請大家注意學務處的公告 

    也歡迎各位的家長踴躍參加。 
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肆、 主席結論： 

各位同學的意見我們都聽到了，也會妥善處理和回覆，謝謝各位老師、行政同仁與同學的

參與。 

伍、 散會：主席宣佈散會：下午 12：50 分整。 

 

 


